

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

Fondée en 1927

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS MERCREDI MATIN 10 JANVIER 1917

NUMÉRO 142

DERNIERES DEPECHEES DU MONDE ENTIER

## LES TEUTONS PRÉPARENT UNE FORMIDABLE OFFENSIVE À VERDUN ULTIMATUM DE 48 HEURES DE L'ENTENTE A LA GRÈCE

### NOTES SUR L'ALLEMAGNE

COMMENTAIRES DE DIVERSES PARTIES DU MONDE A PROPOS DES TEUTONS.

### UNE PROPOSITION AU VATICAN

LA PRESSE AMERICAINE EST OPPOSEE AU MILITARISME PRUSSIE

L'impératrice Zita peu attachée à la Germanie. — La langue allemande proscrite en Russie.

Les allemands ont fait proposer au Vatican le rétablissement de la campagne qui avait été entreprise en 1915 en vue du rétablissement du Pouvoir Temporel du Pape, ce rétablissement supposant la victoire définitive des armées allemandes.

Au Vatican on s'est montré à nouveau fort désolé de cette nouvelle tentative et pour la deuxième fois l'Observateur Romain, l'organe officiel du Saint-Siège et le Gouvernement Italien sont la courtoisie ne laisse rien à désirer.

Malgré ces déclarations, si catégoriques, les allemands les plus influents, le comte de Hertling, ministre-président bavarois affirment qu'ils n'ont pas renoncé à s'occuper de cette question.

La presse américaine, malgré les efforts déployés par M. Bernhardt qui multiplie les déclarations et les promesses, reste inamovible dans l'opinion que le militarisme doit disparaître pour le rétablissement d'une paix durable.

Les journaux américains attendent tous les jours des alliés de discuter les propositions de paix allemande et la plupart approuvent ce refus, mais ils expriment l'espoir que les Alliés exposeront au monde les raisons de leur refus.

Les journaux allemands montrent depuis quelques jours, des sentiments peu sympathiques à la nouvelle impériatrice d'Autriche, l'archiduchesse Zita. On lui reproche d'aimer surtout à parler français ou français et de trop négliger la langue allemande. Ces journaux ajoutent que, lorsqu'elle était simple princesse héritière, l'impératrice avait manifesté parfois, à l'égard du Kaiser et de son entourage, des sentiments peu attachés, mais ils espèrent que, sur le trône, elle saura changer d'attitude.

La Ligue des Droits de l'Homme constate que l'Allemagne et ses alliés n'ont pas fait de propositions de paix, mais ont invité les belligérants à des négociations sans bases. Elle demande que les alliés, afin de répondre à cette tentative par un acte de franchise, se mettent d'accord pour proclamer ce qu'ils attendent de la guerre, et pour affirmer leur volonté d'obtenir les réparations nécessaires et d'établir entre les

### ECHOS DU VIEUX MONDE

L'OPINION D'UN JOURNALISTE AMERICAIN SUR L'ISSUE DE LA GUERRE.

### LA VICTOIRE SERA AUX ALLIÉS

BENEFICE DU MORATORIUM AUX SYRIENS EN FRANCE.

La libération de dom Jaime de Bourbon. — L'infant Ferdinand-Marie de Bavière.

Correspondance de la Presse Associée. Paris. — Frédéric Palmer, correspondant de guerre américain, qui a été autorisé à visiter le front français qui vient d'arriver à New York, déclare par câble aux Alliés et que c'est sur le front Occidental que se prendra cette décision.

Tout en reconnaissant que l'armée allemande est encore redoutable, M. Palmer déclare qu'elle n'est plus ce qu'elle était au début de la guerre. Par contre, l'armée française est dans de bien meilleures conditions qu'au début du conflit.

On aurait tort de croire, ajoute M. Palmer, que la France est épuisée. La vérité est que cette puissance est plus forte maintenant qu'au début de la guerre. Les allemands se vantent de pouvoir maintenant occuper un "front décisif" et faire payer cher aux alliés les modestes gains qu'ils peuvent réaliser. Il serait difficile à M. Palmer que cette tactique puisse être maintenue durable. A la guerre, le succès est définitif, or, il est indéniable que l'armée allemande ne peut pas continuer à posséder l'initiative, et comme il ne semble pas qu'elle puisse la perdre, la victoire définitive est l'apanage de l'Entente.

M. Miller. — Le comité des relations avec les Pays Neutres, créé sous le patronage de la Chambre de Commerce, réuni au palais de la Bourse, a décidé, en considération des liens qui unissent les Syriens à notre pays, vient d'interdire le visa que le gouvernement allemand en droit les gouvernements alliés, dénués aux Syriens domiciliés en France, et munis d'un permis de séjour, les condamnés du moratorium.

Rome. — La libération de Don Jaime de Bourbon est un fait terminé. Le prince étant, comme on le sait, devenu prisonnier dans sa propriété de Frochdorf et un des premiers actes de l'empereur Charles Ier a été de lui rendre la liberté, obéissant ainsi à la volonté

Suite 4me Page.

Le comité principal de la société "pour la Russie" a fait savoir au Ministère de l'Intérieur que les Pasteurs luthériens prononcent encore leurs sermons en langue allemande, ce qui offense vivement le sentiment national. Le Ministre de l'Intérieur a aussitôt notifié aux pasteurs l'interdiction de la langue allemande.

### DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Succès croissants des germano-bulgares en Roumanie et des troupes russes à Riga-Dvinsk---Escarmouches et duels d'artillerie sur le front Franco-Belge

Combats acharnés près de Riga, sur un terrain couvert de neige. — Troupes grecques rappelées de Thessalie. — Des femmes montent la garde aux stations de chemins de fer et aux défilés en Grèce. — L'Autriche abandonne tout espoir de la paix. — Démission du premier ministre et du Cabinet Espagnol. — Récents exploits de submersibles allemands. — Six navires sont coulés depuis lundi. — Condamnations de conspirateurs dans l'Inde.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 9 janvier. — Dans les milieux officiels on discute la probabilité d'une offensive allemande, sur une vaste échelle, dans le secteur de Verdun, au mois de février. Cette attaque sera soutenue, avec les troupes d'élite, des quantités énormes de canons, de mitrailleuses, d'avions, d'auto-canon, et il est absolument urgent que les Français soient préparés pour cette éventualité que l'ennemi se propose de lancer le mois prochain.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 9 janvier. — L'armée de Feld-marschal von Mackensen s'agit près la ville de Fokshani au sud-ouest de la rivière Sereth a repoussé les troupes russo-roumaines jusqu'à la rivière Putna où les combats ont repris, avec vigueur. Plus au sud-est, dans la région du Danube, les Russes ont pu à peu et ont abandonné une ville aux germano-bulgares. Dans les combats de lundi et mardi les Russes ont capturé 5500 prisonniers et 2000 canons, trois canons et six mitrailleuses.

En Russie, dans le secteur Riga-Dvinsk, l'offensive des troupes slaves continue, leurs contre-attaques sont repoussées sans résultat, sauf l'occupation d'une île au nord d'Ilkai.

Sur le front franco-belge, il ne se passe rien d'important excepté de fréquents escarmouches de patrouilles et de duels d'artillerie.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 9 janvier. — Les Russes dans le secteur Riga-Dvinsk sont parvenus de grandes quantités de munitions et ont des réserves immenses de troupes. Les duels d'artillerie près de Mifan et au Sud de Riga ont atteint une grande intensité. Le temps est excessivement froid et clair et la neige couvre le pays.

Dimanche soir, les Russes ont tenté à l'improviste une attaque des positions allemandes près de la tête de pont de Riga. Profitant de la neige qui cachait la terre les assaillants, ayant revêtu des manteaux blancs, se précipitèrent en masse sur les retranchements allemands et réussirent à pénétrer les premières lignes ennemies sur un front de mille mètres. Mais, les allemands ayant appelé leurs réserves opposèrent une résistance opiniâtre aux assaillants et après plusieurs heures de lutte acharnée ils repoussèrent les Russes. Les pertes furent considérables des deux côtés.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 9 janvier. — Les ministres des gouvernements alliés ont pris un ultimatum au gouvernement de la Grèce, exigeant dans les quarante-huit heures, qu'il soit fait droit aux demandes comprises dans la note qui fut adressée à la Grèce, le 31 décembre par la France, l'Angleterre et la Russie.

L'Entente exige, entre autres stipulations, que la force armée existant dans le Péloponèse, soit réduite au nombre strictement nécessaire au maintien de l'ordre; que les assemblées de réservistes grecs soient interdites au nord de Corinthe; que toutes les personnes détenues pour haute trahison ou autres raisons politiques soient immédiatement libérées.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Madrid, 9 janvier. — Le comte Romanos, premier ministre d'Espagne a présenté au roi Alphonse, aujourd'hui, sa démission et celle du Cabinet.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 9 janvier. — Quatre vapeurs norvégiens et deux voiliers anglais ont été coulés par des sous-marins allemands depuis lundi matin. Le gouvernement espagnol a adressé à l'Allemagne une note formelle de protestation contre la destruction des navires marchands de l'Espagne par ses sous-marins allemands, et particulièrement au sujet du torpillage du vapeur "San Leonardo" avec un charbonnage de fruits, dans la Méditerranée, lundi dernier.

Dans la Manche, un navire postier allemand a été abordé par un cargo-bateau anglais, et plus tard a été coulé par un bateau-séchoeur français. Un chaudière a été brisée, les machines ont été démontées par le navire français.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Athènes, 9 janvier. — Le gouvernement grec a rappelé les troupes qui avaient été stationnées en Thessalie. Des femmes armées de fusils remplacent les gardes aux stations de chemins de fer, aux points et aux défilés des montagnes.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 9 janvier. — Dix-sept conspirateurs du district de Lahore, Inde, ont été condamnés, six à mort, un à la déportation et le reste à des termes divers d'emprisonnement. Les soulèvements dans l'Inde sont incités par des agents allemands à Manille, des Philippines.

Suite 4me Page.

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

### FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

OUVERTURE DU 5ME CONGRES D'AGRICULTURE A BATON ROUGE.

L'impôt sur les autos. — Pêche d'esturgeons à Biloxi. — Ouvriers grièvement brûlés.

LOUISIANE.

Baton Rouge, 9 janvier. — La huitième réunion annuelle des fermiers louisianais a été ouverte ce matin. Des discours ont été prononcés par MM. Thomas D. Boyd, président de l'association; W. H. Dodson, un des officiers de la ferme expérimentale d'agriculture; et Harry R. Wilson, commissaire d'Agriculture. Des cours d'agronomie seront institués pendant onze jours.

M. J. M. Stover, de Key West, Floride, doit remplacer M. Donald Stewart comme manager de la compagnie électrique de Baton Rouge.

Lafayette, 9 janvier. — Deux cambrioleurs noirs, Willie Cassie et Henry Martin ont été arrêtés ce matin. Ils sont accusés d'avoir volé des marchandises dans plusieurs magasins, et d'avoir assailli et dévalisé un gardien de nuit, nommé William Campbell.

Folsom, 9 janvier. — Le cadavre d'une négresse nommée Ophelia Lindsey a été trouvé dans les marécages près de Folsom. Tout indique qu'elle a été assassinée.

Napoleonville, 9 janvier. — La cour de district siègea lundi, le procureur a été choisi ce matin.

Les professeurs des écoles publiques sont convoqués en assemblée générale pour le mois d'avril.

Thibodaux, 9 janvier. — Le Dr. Thomas Stark, président du bureau des écoles publiques ayant donné sa démission, est remplacé par M. Henri Pittet; M. Thomas McCulla, est nommé vice-président.

Bozoula, 9 janvier. — La petite Bonnie McNease et sa sœur âgée de 4 ans, enfants du Dr. et de Mme McNease, ont été blessées par une auto pilotée par M. W. J. Daniel. On craint que Bonnie perde la vue de l'œil gauche.

Baton Rouge, 9 janvier. — Le secrétaire d'Etat compte sur un revenu, cette année, de \$175,000 de l'impôt sur les automobiles. Il estime à 30,000 le nombre des autos en Louisiane, évaluées à \$200,000,000.

Shreveport, 9 janvier. — V. D. Cranberry et A. N. Tryon, employés de la compagnie de télégraphe ont été grièvement brûlés ce matin par l'explosion d'un bidon de gazoline pendant qu'ils travaillaient à la réparation d'une conduite souterraine.

MISSISSIPPI.

Meridian, 9 janvier. — Une dépêche

### LE BILLET EXTERIEUR

LA PROCLAMATION DU NOUVEL EMPEREUR CHARLES, D'AUTRICHE-HONGRIE.

### PLEINE DE BELLES "PROMESSES"

LES NATIONALITES VASSALES N'ONT RIEN A Y ATTENDRE.

Maia les allemands en Autriche, et les Magyars en Hongrie sont très satisfaits.

Le nouvel empereur, Charles IV pour la Hongrie, ce qui est vraiment compliqué pour un seul et même prince, a adressé à son peuple une proclamation qui ne fait pas exception à la banalité ordinaire de ce genre de littérature. Le message n'offre rien de particulier et quand le monarque annonce sa volonté d'être juste, ce n'est pour le moment qu'une intention louable qui ne portera pas avec elle une sécurité de réalisation.

Ces phrases pourtant se détachent dans ce manifeste tout à la fois impérial et royal; parlant de ses peuples Charles IV dit: "Je veux maintenir leurs libertés constitutionnelles et leurs autres droits." La formule est pleine de promesses mais il faut y regarder à deux fois et serer les termes pour en extraire le sens exact.

L'Autriche et la Hongrie sont constituées par une juxtaposition de nationalités diverses qui sont traitées d'ingale façon. Les Allemands en Autriche, les Magyars en Hongrie dominent; et se sont arrogés tous les droits. Ils comprennent qu'ils soient désireux de le conserver et à leur égard la déclaration est très claire; elle ne peut que leur donner satisfaction. Au-dessous d'eux se trouvent des groupements ethniques, roumains, ruthènes, yougoslaves, forte la masse des nationalités vassales. Ces-ci n'ont ni libertés constitutionnelles, ni droits d'autonomie ou peu s'en faut, elles n'ont droit à l'application de la promesse principale, in fine, et le maintien des privilèges existants n'est pas fait pour leur plaisir. La est la grande question pour l'empereur. Pas plus que la Turquie l'Autriche n'a pu assumer la responsabilité de la guerre lui ayant donné en que les traités lui avaient confisqués. Elle ne a laissés soumis à la rude loi de la conquête et elle a entretenu chez elle la haine vivante des races opprimées. Toutes ces populations obéissant à un étroit régime de surveillance policière ont été largement mises à contribution pour la défense d'une Patrie qui les traite en négrite; le règlement a pris tous leurs hommes valides et les a jetés aux fronts les plus menacés. Beaucoup sont morts pour l'Autriche sans avoir jamais aimé. Un changement de régime faisait naître l'occasion favorable de marquer à l'égard de ces provinces déshéritées quelque gratitude et de leur faire entrevoir quelques adoucissements pour l'avenir. Ce n'est ni juste et rapide d'une politique sage et prévoyante.

Charles IV n'a le crois rien de ce qui serait nécessaire pour procéder à cette sorte de coup d'état. Il y faudrait des vues personnelles, une auto-

Suite 4me Page.